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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
RECIBEN PRIMA POR ESTAR DISPONIBLES  
Por Daniel Martínez  
El Presidente del Consejo del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ),  José Vidal Uribe Concha, aseguró que las primas 
sabatinas y dominicales que reciben los empleados del instituto son por estar disponibles en todo momento y porque 
aún no  concluye  el  proceso  electoral,  ya que  existen  tres  impugnaciones pendientes.  a.m. de Querétaro  informó que 
luego de hacer un recorrido por la sede del IEQ para buscar a funcionarios electorales, estos no se encontraban a pesar 
de que reciben cada quincena un bono por concepto de primas sabatinas y dominicales; ante esto,  el Presidente del 
Consejo respondió que es en pago por su disponibilidad de tiempo los fines de semana.“Los sábados estamos asistiendo 
en  el  caso  particular  de  un  servidor,  de  diez  a  dos  de  la  tarde.  También  yo  he  estado  en  la  tarde  revisando  la 
documentación y  los domingos de manera  esporádica”.  El  funcionario  explicó que  los Consejeros  se han presentado 
cuando ha habido asuntos extraordinarios. “Existe la nota de que fueron los medios y nos querían buscar este domingo, 
pero no había nadie. Hemos estado cuando ha habido asuntos extraordinarios como cuando se han vencido plazos o 
cuando hemos dado seguimiento a la jornada electoral el 1 de julio, que fue domingo o el 8 de julio también”, recordó. 
Indicó que los 46 trabajadores del IEQ seguirán percibiendo las primas por casi 50 mil hasta finales de septiembre, aún 
cuando ya pasó la jornada electoral. “Lo que sucede es que estamos en proceso electoral y en tiempo electoral todas las 
horas y días son hábiles es por esto que en el Manual de prestaciones aprobado por el Consejo General, los funcionarios 
electorales permanentes de base tenemos obligación de estar cuando se nos llame, tenemos que tener disponibilidad de 
tiempo”, aseveró el Presidente del Consejo del órgano electoral. 
Las prestaciones 
•3 millones de pesos de prima dominical y sabatina 
•46 empleados de base tiene el IEQ. 
•21 de marzo inició el proceso electoral. 
•21 de septiembre prevé terminar el proceso de las elecciones. 
Contexto 
El proceso electoral comenzó el 21 de marzo y terminará a finales de septiembre cuando se resuelvan 3 procesos de 
impugnación pendientes tome posesión la nueva legislatura y los ayuntamientos electos. (AM p. 1) 
 
PIERDE PAN UN REGIDOR EN TEQUIS 
Por Martín García  
La  Sala  Electoral  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  (TSJ)  determinó  modificar  la   fórmula  de  regidores  por  vía 
proporcional del municipio de Tequisquiapan, retirando un regidor del Partido Acción Nacional  (PAN) para asignarlo 
al Partido Verde Ecologista, tras la aceptación de la impugnación que promovió el PVEM.  Esta es la única modificación 
que  el  Poder  Judicial  del  Estado,  a  través  de  la  Sala  Electoral,  ha  determinado  sobre  las  resoluciones  que  emitió  el 
Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) sobre el proceso electoral.  La magistrada presidenta de la Sala Electoral, Basilisa 
Balderas,  explicó  que  se modificó  el  proceso  que  se  utilizó  para  asignar  las  regidurías  en  este municipio,  lo  que  le 
permitió al Verde Ecologista obtener una regiduría más.  También informó que el municipio el Partido Acción Nacional 
(PAN) solicitó un reconteo de votos para la elección de presidente municipal.  La Sala Electoral confirmó la asignación 
de  regidores en de San  Joaquín que hizo el  consejo electoral, misma situación sucedió para el  caso del municipio de 
Querétaro en donde el PRD había impugnado la designación de regidores por la vía plurinominal.  El pleno de la Sala 
Electoral  confirmó  la  asignación  de  regidores  por  representación  proporcional  en  el  municipio  de  Tequisquiapan, 
impugnación promovida por una ciudadana panista. También la Sala cofirmó la elección de alcalde en el municipio de 
Pinal  de  Amoles  donde  la  Coalición  Compromiso  por  Querétaro  impugnó  la  elección.  La  Sala  Electoral  realizó  un 
reconteo de votos, el 26 de julio, el primero de los solicitados, para el proceso de elección de diputado local del Distrito1 
promovido por el PAN, aunque en este todavía no hay sentencia.  La Sala Electoral desechó la impugnación del PRD de 
solicitud de un  reconteo en el municipio de Tolimán, mismo resultado que  tuvo  la  impugnación promovida por esta 
partido para modificar la asignación de diputados locales por la vía proporcional.  La Sala Electoral confirmó la sanción 
emitida por el IEQ de 73 mil 235 pesos en contra del Partido Acción Nacional, las sanciones de 21 mil y 217 mil pesos 
para  los  partidos  Movimiento  Ciudadano  y  PRD,  respectivamente,  impuestas  por  la  colocación  de  propaganda  en 
lugares indebidos. (C p.11) 



  
MARTES 7 DE AGOSTO DE 2012 

 

2 
 

 
“AHOGA” LA BASURA ELECTORAL A QUERÉTARO 
Por Juan José Arreola Corresponsal | El Universal 
QUERÉTARO 
Ayuntamiento reconoce no tener la capacidad para retirarla. Entre 40 y 45 toneladas de “basura electoral” continúan en 
las  calles  del municipio  de  Querétaro  a  pesar  de  que  concluyó  el  plazo  legal  que  tenían  los  partidos  políticos  para 
retirarla. “Pintas” en bardas, anuncios en mamparas, propaganda plástica, mantas y calcomanías se siguen observando 
en la ciudad y la zona rural del municipio. Por lo pronto, el gobierno municipal de Querétaro ya fue requerido formal y 
oficialmente por el Instituto Federal Electoral (IFE) para que retire los 36 anuncios o mamparas que instaló para que en 
ellas se colocara propaganda de los partidos políticos y sus candidatos. El secretario de Servicios Públicos Municipales, 
José de  la Garza Pedraza,  reconoció que el municipio no  sabe qué hacer  con esa  “basura  electoral”.  “No  tenemos un 
espacio  en  Servicios  Públicos Municipales  a  dónde  llevar  (la  propaganda  electoral)  y  en  un momento  dado  hasta  al 
relleno  (sanitario)  tendría  que  ir  a  parar;  sin  embargo,  estamos  buscando  información  de  qué  es  lo  que  procede  y 
empezar  a  retirarlos”,  comentó  el  funcionario  público.  El  artículo  110  fracción  IX  de  la  Ley  Electoral  del  Estado  de 
Querétaro establece que los partidos políticos y las coaliciones retirarán su propaganda electoral a más tardar 30 días 
después de celebradas las elecciones; esto es, hasta el 31 de julio como máximo. De igual manera, la legislación estipula 
que en caso de no hacerlo, las autoridades municipales procederán a su retiro, integrando el gasto generado con cargo 
al  financiamiento  público  del  partido  político  correspondiente.  Es  decir,  que  los  gobiernos municipales  retirarán  la 
propaganda y luego habrán de informar al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) cuánto invirtieron en esta tarea para 
que el instituto mismo descuente ese gasto a las prerrogativas de los partidos político. A pesar de lo establecido en la 
ley, el secretario de Servicios Públicos Municipales de Querétaro afirmó que están revisando con el área jurídica si se 
cobra  directamente  al  partido  político  o  si  se  manda  cobrar  a  través  del  IEQ,  “y  ver  de  qué  manera  podemos 
contrarrestar  esta  carga  de  trabajo  adicional”.  Además,  expuso  el  funcionario,  la  Secretaría  de  Servicio  Públicos 
Municipales de la entidad no cuenta con un presupuesto para comprar pintura con la que se pueda “fondear” las bardas 
que se adornaron con motivos electorales. “Este gasto no está contemplado, además de que implica un mayor esfuerzo 
de trabajo para la administración de la capital del estado”, aseguró José de la Garza. Al concluir el proceso electoral de 
2009,  personal  del  municipio  de  Querétaro  tuvo  que  “fondear”  96  bardas  que  fueron  pintadas  con  propaganda 
electoral. Ahora son entre 100 y 150 bardas las que se tienen que cubrir. 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/87145.html 
 
ENTRE 40 Y 45 TONS. DE BASURA ELECTORAL 
Por Noticias 
Entre  40  y  45  toneladas  de  “basura  electoral”  continúan  en  las  calles  del  municipio  de  Querétaro  a  pesar  de  que 
concluyó el plazo legal que tenían los partidos políticos para retirarla… El artículo 110 fracción IX de la Ley Electoral del 
Estado  de  Querétaro  establece  que  los  partidos  políticos  y  las  coaliciones  retirarán  su  propaganda  electoral  a más 
tardar 30 días después de celebradas las elecciones; esto es, hasta el 31 de julio como máximo. (N p.6)   
 

PROCESO ELECTORAL 
 
EN CONTRA DE LA LEY, PRI CONTRATÓ OPERADORES POLÍTICOS PARA 1° DE JULIO 
Por Mariana Chávez / Especial Radio UAQ /Sunday, 05 August 2012 22:10 
El  1°  de  julio,  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  “contrató”  a  operadores  políticos  que  se  encargaron  de 
promover  el  voto  a  favor  de  los  candidatos  del  tricolor  durante  el  día  de  la  jornada  electoral,  cuando  por  ley  las 
campañas  y  el  proselitismo  a  favor  de  los  contendientes  concluyó  días  antes  de  esa  fecha.  Los  operadores  políticos 
recibieron un Manual de Operación de Movilización denominado  “Día de  la Victoria 2012”, que distribuyó el PRI,  en 
donde  se  establece  paso  a  paso  y  de  forma  gráfica  la  forma  en  que  tenían  que  realizar  actividades  entre  “sus 
promovidos” para que acudieran a votar el domingo 1° de julio. En la carátula de ese manual, aparece la fotografía del 
virtual ganador de la contienda a la Presidencia, Enrique Peña Nieto, y su lema de campaña “por un México exitoso me 
comprometo y cumplo”. Ese manual consta de 20 páginas, y en el documento se muestra que la  jornada de actividad 
para el operador político debió iniciar a las 5:00 horas del 1° de julio con la llamada telefónica del presidente del Comité 
Directivo  Estatal  (CDE)  del  PRI,  Braulio  Guerra  Urbiola,  a  los  delegados  municipales  y  presidentes  de  comités 
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municipales  de  este  instituto  político.  A  su  vez,  los  presidentes  de  comités municipales  se  debieron  comunicar  con 
delegados y así sucesivamente, hasta que la comunicación fuera con los operadores políticos. Se  indica también en el 
documento de forma gráfica que los operadores políticos se reunirían a  las 7:00 horas del domingo 1° de  julio en las 
llamadas “Casas de la Victoria” de donde partieron a supervisar que los promotores salieran a “invitar a sus promovidos 
que estuvieran temprano en la casilla”. En el documento se indica que el mensaje textual que debía dar el promotor a 
los electores era: “Buenos días, le traigo un saludo de nuestros candidatos del PRI, vengo a informarle que su casilla se 
encuentra ubicada… (El operador tenía que especificar la ubicación) y lo invito a que vaya a votar, ya que su voto y el de 
su  familia es muy  importante para nuestro estado y nuestro país,  gracias”. Posterior a ello,  cada operador  tenía que 
estar en la casilla asignada, reportar la instalación de la misma, y verificar que las primeras 20 personas formadas en la 
fila fueran militantes del PRI para que sustituyeran a los funcionarios de casilla que no se presentaran a la jornada de 
votación.  “Recuerda  que  los  primeros  20  de  la  fila  sean  compañeros promovidos  de  nuestro partido,  para que  ellos 
sustituyan la ausencia de algún funcionario de casilla”, se indica en el documento. En el manual se destacan las figuras 
de dos representantes de casilla propietarios que se encargaron de reportar sobre el proceso de votación al registrar en 
una hoja de concentrado y el cupón de datos de salida. El represente de casilla suplente o enlace de casilla se encargó de 
estar  afuera  de  la  casilla  y  esperar  que  le  entregaran  “el  cupón  de  datos  de  salida”  para  entregárselo  al  presidente 
seccional o responsable de casilla, mientras que este último, lo reportaba al CDE, para lo cual, cada municipio contó con 
una línea telefónica directa. Con los llamados cupones de salida, los operadores reportaron el sentido de la votación con 
cortes  realizados  a  las  10:30  horas,  12:45  horas,  15:45  y  18:00  horas.  La  función  del  operador  político  a  quienes 
presuntamente les pagaron 20 mil pesos sólo por la jornada electoral, fue vigilar que los promotores del voto pidieran a 
sus ‘promovidos’ que asistieran a votar. (TQ WEB) 
http://www.tribunadequeretaro.com/index.php?option=com_content&view=article&id=1589:en‐contra‐de‐la‐ley‐pri‐
contrato‐operadores‐politicos‐para‐1d‐de‐julio&catid=35:informacion&Itemid=54 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
NO HAY PUGNA ENTRE BÁEZ Y DOMÍNGUEZ, AFIRMA RANGEL MÉNDEZ 
Por Noticias 
El diputado Antonio Rangel Méndez, coordinador de los diputados del PAN, respalda al presidente de este partido José 
Báez y señala que no hay pugna entre éste y Francisco Domínguez Servién, aunque refiere que se hará un análisis de 
todo lo que sucedió en la pasada elección del 2 de julio. El tema de la renovación del Comité Directivo Estatal del PAN 
no está en la agenda, agregó. (N p.3) 
 
MANTIENE ABM ANHELO DE SER DIPUTADO PLURINOMINAL 
Por Luz María Rodríguez 
Alfredo  Botello  Montes  asistió  a  la  reunión  parlamentaria  de  legisladores  porque  mantiene  la  esperanza  de  ser 
diputado federal plurinominal, Tonatiuh Salinas podría no llegar. “Hasta el día de hoy con las resoluciones que se han 
tenido va muy sólida la posibilidad de que pueda ingresar al Congreso de la Unión vía la Cámara de Diputados”. (N p.5) 
 
SE MUESTRA OPTIMISTA BOTELLO DE ENTRAR AL CONGRESO FEDERAL 
Por Primavera Díaz 
El 23 de agosto se determinará si Alfredo Botello, actual secretario técnico del Municipio de Querétaro y miembro del 
PAN, podrá o no ser parte de la bancada del PAN en el Congreso Federal; además de definir si tanto él, como el priísta y 
ex  coordinador de  campaña en Querétaro de Enrique Peña Nieto, Tonatiuh Salinas,  lograrán  (ambos)  representar  al 
pueblo queretano. Alfredo Botello señaló en entrevista que sólo está a la espera a la espera de los resultados por parte 
de su partido, además de asegurar que él lleva ventaja del priísta. (PA p.7) 
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EL PARTIDO, “PELEADO CON LA INTELIGENCIA”, ADVIERTE SENTÍES A PANISTAS 
Por Víctor Pernalete / Ricardo Lugo/ Sunday, 05 August 2012 22:08 
Que  renuncien  Gustavo  Madero  Muñoz,  presidente  del  Comité  Directivo  Nacional,  o  José  Luis  Báez  Guerrero,  líder 
estatal,  es  la  solución  que  ofrecen  una  bola  de  tontos,  sentenció  Julio  Sentíes  Laborde,  ex  integrante  del  Comité 
Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN). El abogado egresado de la Escuela Libre de Derecho consideró que 
mejorar el panorama actual del partido blanquiazul requiere de un análisis profundo de las condiciones que llevaron al 
partido a perder la Presidencia de la República, y a nivel local la alcaldía capitalina. “Hay que hacer una evaluación seria. 
A grandes rasgos yo preguntaría por qué Acción Nacional se olvidó de sus orígenes, de lo que es, del compromiso con 
los ciudadanos, ser voz de los ciudadanos que no tienen y comprometerse con sus problemas (…) “Finalmente para el 
PAN ése es el drama, si no está anclado precisamente en  las causas ciudadanas, está perdido”. Quien  fuera diputado 
local en la LIII Legislatura, consideró que Acción Nacional debe de asumirse como una oposición responsable, y ceñirse 
al documento “más estudiado, pero a la vez ignorado del partido”: su plataforma política. Para Sentíes Laborde, no debe 
de hacerse una oposición negativa, que se dedique a enarbolar la ‘guerra sucia’. Julio Sentíes consideró que son muchos 
los factores que determinan ganar o perder en una elección, y que al final todo es determinado por el hecho de que la 
ciudadanía otorgue o no la confianza a un candidato en particular, situación que tiene racionalidad múltiple. La decisión 
de aliar al partido blanquiazul con propuestas electorales contrarias a sus principios, algo que Gustavo Madero a nivel 
nacional promovió en algunos estados de la República, son acciones –opinó Sentíes– que denotan falta de imaginación y 
profunda ignorancia. 
Reunión plenaria no beneficiará 
Para  Julio  Sentíes,  la  reunión  plenaria  que  sostienen  los  candidatos  federales  electos  y  que  formarán  parte  del  LXII 
Congreso de  la Unión, no traerá beneficios ni cambiará nada. Los próximos  legisladores federales se reúnen en estos 
momentos en Querétaro, específicamente en el Hotel Hacienda Jurica para determinar la que será la agenda legislativa a 
nivel nacional para los próximos tres años. En ese sentido, el ex candidato local consideró que no pasará nada. “No será 
trascendente, no afectará, no beneficiará ni perjudicará al partido como tal. El PAN tiene planteado para un poco más 
adelante, una asamblea extraordinaria para reformas al estatuto, ya que resulta que hay materias que no hemos podido 
solucionar. La democracia interna va peor, está en crisis y nunca ha sido perfecta, el problema es que ahora está peor 
que nunca”. El panista explicó que hoy en día, a nivel  local, al  interior del partido se cuestiona si  se es del grupo de 
Francisco Domínguez o del grupo de Armando Rivera, y en función de ello se asigna un número de una lista, algo que 
considera va en contra de la democracia interna. Sentíes Laborde lamentó la labor que lleva a cabo el Comité Directivo 
Estatal del partido e incluso, el Consejo Estatal, ya que se intenta reunirse lo menos posible y cuando se tienen sesiones 
de trabajo, tan sólo se tocan temas administrativos como el ejercicio del presupuesto, pero  jamás se discuten puntos 
estratégicos en cuanto al posicionamiento político. El ex diputado de la LIII Legislatura local consideró que el PAN está 
“peleado con la inteligencia” cuando decide apoyar candidatos que tienen buenas relaciones y lucen bien, pero que dice, 
son “ignorantes, sin preparación y flojos”. 
 “El Consejo no nos va a venir a reformar el partido”  
Julio  Sentíes  Laborde  finalizó  al  asegurar  que  los  consejeros  estatales  o  nacionales  no  podrán  tomar  la  decisión  de 
reformar y  refundar el partido,  ya que ésas  son prácticas eminentemente priistas. Para el panista,  la única  forma es 
darle oportunidad a  los propios militantes, que desde abajo, como ha dictaminado  la historia blanquiazul, decidan el 
futuro  del  partido.  Consideró  además  que  es  importante  que  “se  vayan  las  ratas  asustadas”  que  actualmente  han 
perdido su empleo tras los resultados electorales, para que se queden los panistas que se comprometan a trabajar por 
el partido, sin filias personales. 
“La LVI Legislatura es de gandallas” 
Una oposición responsable debe participar y aportar, no necesariamente  ir en contra de  todo  lo que sea oficial. Para 
Julio  Sentíes,  la  actual  Legislatura  está  formada  por  “gandallas”  y  se mostró  escéptico  al  hecho  de  que  todo  lo  que 
sucede en la misma depende del diputado tricolor Hiram Rubio García. “¿Cómo puede el gobernador Calzada sostener el 
discurso de que quiere gobernar sin colores y al mismo tiempo alienta por ahí a su grupo de diputados para que hagan 
un  bloque  y  dejen  de  lado  a  los  10  del  PAN?  “Entonces  no  hubo  una  negociación  siquiera  para  la  integración  del 
Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ),  ni  siquiera  ahí  fueron  capaces  de  pedir  sugerencias.  Si  hay  una  manera  de 
describir esta Legislatura es gandallismo, irresponsabilidad y abuso”, advirtió. 
http://www.tribunadequeretaro.com/index.php?option=com_content&view=article&id=1587:el‐partido‐peleado‐con‐
la‐inteligencia‐advierte‐senties‐a‐panistas&catid=35:informacion&Itemid=54 
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PEÑA NIETO SERÁ RATIFICADO: CASTAÑEDA 
Por Aimée Pacheco 
Querétaro,  Qro.‐  El  triunfo  de  Enrique  Peña  Nieto  será  ratificado  por  el  Tribunal,  sentenció  el  ex  secretario  de 
Relaciones Exteriores, Jorge Castañeda, durante el Encuentro Nacional de Legisladores del PAN, donde admitió que se 
perfila una alianza con el PRI, para el desahogo de las reformas de su agenda, y acusó que su partido no defendió con 
ímpetu, los logros de estos últimos años. Admitió que el PRIAN sí existe, pues consideró que los mejores contrapesos 
son  en  las  alianzas  para  los  cambios  constitucionales,  "si  Acción Nacional  y  Peña  Nieto  se  ponen  de  acuerdo  sobre 
cuatro o cinco grandes reformas, que están en la agenda de Acción Nacional, todo lo demás recae sobre añadidura", dijo 
al considerar que si encuentran acuerdos sobre cambios al 27 Constitucional de PEMEX, en una reforma al Sistema de 
Protección Social de México, y en otros cambios constitucionales de otra materia, harán contrapeso. (DQ p.1) 
 
PRI 
 
EXTRAORDINARIA LABOR DE BRAULIO, CALIFICA EL REGIDOR ORTIZ PROAL 
Por Enrique Zamudio 
Ante el inminente relevo en la dirigencia estatal del PRI en Querétaro, el líder priista en la capital del estado y uno de 
los posibles candidatos a encabezar el Comité Directivo Estatal, Mauricio Ortiz Proal, calificó como “extraordinaria” la 
labor del todavía presidente del tricolor, Braulio Guerra Urbiola. (N p.3) 

 

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADOS PROLONGAN VACACIONES  
Por Candhy Escalante 
No  les bastó. Quince días de  vacaciones no  fueron  suficientes para  los diputados queretanos,  quienes  el  día de  ayer 
lunes debieron regresar a sus labores como representantes de los ciudadanos y  prefirieron seguir con el descanso. Fue 
el pasado domingo 22 de julio cuando los diputados acudieron al Informe del gobernador José Calzada y para el lunes, 
los empleados de éste  iniciaron un periodo vacacional de dos semanas, sin embargo y pese a que  los  legisladores no 
cuentan  con  un  contrato  que  estipule  el  derecho  a  vacaciones,  tal  parece  que  sí  se  dieron  el  lujo  de  tomárselas.  La 
mañana de ayer, los únicos que sí pisaron la Casa Mota fueron los priístas Bernardo Ramírez, quien por lo regular nunca 
falta a sus funciones y la diputada Blanca Pérez Buenrostro, Perla Patricia Flores, Adriana Cruz, además de Crecenciano 
Serrano y Elisa Sánchez Peralta. Además de que se supo que los integrantes de la Mesa Directiva sostuvieron su reunión 
semanal en la sede del Congreso del estado en punto de las 10:00 horas, en la que estuvieron presentes Hiram Rubio, 
Antonio Rangel, Belem Junco y Antonio Cabrera. Y por los empleados, pues… como siempre, en cada una de las oficinas 
el  ambiente  era  el mismo,  organizar  pendientes,  saludar  a  los  amigos que  se  dejaron de  ver  en 15 días  y de  vez  en 
cuando recibir a algún ciudadano que requirió apoyos. Los empleados de la Legislatura local cuentan con dos periodos 
de  vacaciones,  el  primero  de  ellos  en  el mes  de  julio  –de  verano–  y  el  otro  en  diciembre  –festejos  navideños  y  año 
nuevo–, sin embargo también en Semana Santa se toman jueves y viernes de la semana Mayor. Los 25 legisladores del 
Congreso queretano gozan de vacaciones pagadas,  además de una  compensación económica del 25 por  ciento de  su 
salario (unos 13 mil 480 pesos). En comparación, un trabajador mexicano debería laborar ininterrumpidamente en la 
misma  empresa  20  años  para  gozar  del mismo  número  de  días  a  descansar  que  los  diputados.  Hiram Rubio  García 
comentó en su momento, que los legisladores toman vacaciones debido a que el contrato colectivo con los trabajadores 
del Poder Ejecutivo los obliga a otorgar la prestación a los empleados y, sin personal de apoyo, los diputados no podrían 
continuar con sus labores legislativas. (PA p.1) 
 
GLOSA DEL INFORME SERÁ “EN BLOQUE” 
Por Aimée Pacheco 
Con cuatro ejes temáticos será celebrada la Glosa del III Informe del gobernador José Calzada Rovirosa, propuesta por 
la Mesa Directiva de la Legislatura local, para la segunda semana de este mes, y que abrirán los funcionarios del rubro 
de seguridad. La consideración se pondrá a consideración de los integrantes de la Junta de Concertación Política y los 
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funcionarios estatales  a  través de  la  Secretaría de Gobierno,  a  fin de definir de manera  conjunta, dependiendo de  la 
agenda de cada uno de ellos las fechas definitivas. (DQ p. 1) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PIDE CALZADA AUMENTAR RECURSOS FEDERALES 
Por Ulises Villar 
El  gobernador  del  estado,  José  Calzada  Rovirosa,  urgió  a  la  federación  a  respetar  e  incrementar  las  aportaciones 
federales para  las entidades, ya que aseguró son necesarias para  la generación de obra,  infraestructura y educación, 
además que previó que para este 2013 se pueden obtener mayores recursos por los resultados de la recaudación fiscal. 
“Seguimos nosotros insistiendo en que las aportaciones federales crezcan de una manera más veloz, más rápida y que al 
final del camino, todas las entidades federativas, no nada más el caso de Querétaro, nos ayuden con lo que traemos de 
atraso,  precisamente,  para  poder  solventar  y  tener  más  recursos  para  hacer  obra”.  De  acuerdo  con  el  gobernador 
queretano se tiene anualmente un incremento inercial del tres o el cinco por ciento entre participaciones que es lo que 
el gobierno utiliza para pagar gasto corriente,  inversión y apoyo social; y  las aportaciones federales con las cuales se 
pagan dos rubros salud y educación, donde a través de los años las entidades han ido perdiendo terreno, sin embargo 
de acuerdo a la recaudación actual se prevé un buen ejercicio presupuestal para el 2013. “La verdad es que he venido 
escuchando  noticias  sobre  la  buena  recaudación  que  ha  habido  a  nivel  federal,  yo  espero  que  existan  los  recursos, 
precisamente, para ir equilibrando las finanzas de los estados, tampoco espero que sea todo de un golpe, pero sí que se 
haga  una  ruta  crítica,  precisamente,  para  aliviar  las  finanzas  de  las  entidades  federativas,  porque  no  solamente  nos 
permite  tener  más,  sino  también  poderlo  invertir  mejor,  particularmente,  en  el  obras  de  infraestructura”. 
En cuanto al crecimiento económico que tiene Querétaro el gobernador afirmó que se van a mantener las cifras que se 
habían proyectado para finales de año, ya que hay industrias que están detonando la economía de manera importante, 
como en el sector aeronáutico, donde se va a llevar a cabo un foro internacional muy importante, además que seguirán 
dándose inversiones. “Tenemos en cartera poco más de 150 millones de dólares que están a punto ya de invertirse en el 
sector,  entre  otras  cosas  importantes  que  van  a  ayudar  a  consolidar  la  economía  queretana”.    En  cuestiones  de 
seguridad José Calzada anunció que a nivel estatal se ha generado una disminución de los homicidios dolosos, ya que 
derivado  del  trabajo  que  se  ha  generado  en  torno  a  la  seguridad  se  han  abatido  este  tipo  de  conductas  delictivas 
generando mayor paz social en Querétaro. “El año pasado el dato es que Querétaro estaba en los tres primeros lugares 
de mayor seguridad en este índice, que es el más duro del cual se comenta y hemos disminuido en Homicidios Dolosos 
y, bueno, pues, eso habla bien del  trabajo de  las corporaciones policíacas,  también habla muy bien, por supuesto, de 
tener una sociedad participativa que denuncia los delitos. La verdad es que tenemos un estado muy progresista”. (PA 
p.3) 

AYUNTAMIENTOS 
 
QUE SE APLIQUE LA LEY SIN DISTINGOS: PRI 
Por Enrique Zamudio 
La bancada del PRI en el cabildo capitalino se muestra respetuoso del procedimiento jurídico que enfrenta el regidor 
panista Fernando Rodríguez Serrato, quien se encuentra dentro de las investigaciones por el delito de lesiones e intento 
de homicidio, aseveró el regidor priista, Mauricio Ortiz Proal. (N p.3) 
 
ANALIZAN REGIDORES FALTAS DE SERRATO 
Por Heidy Wagner 
Querétaro, Qro.‐ Las justificaciones presentadas por Fernando Rodríguez Serrato a la secretaría del Ayuntamiento para 
no asistir  a  las  sesiones de Cabildo  celebradas  los días 10,  14,  24,  25 y 26 de  julio a  la  secretaría del Ayuntamiento 
aduciendo "Motivos Personales" están siendo valoradas por el resto de los integrantes del Ayuntamiento. A través de un 
comunicado  de  prensa,  enviado  por  el  titular  de  la  secretaría  del  Ayuntamiento,  Fernando  González  de  Cevallos  y 
Castañeda,  informó  que  en  el  marco  que  establece  el  artículo  16  del  Reglamento  Interior  del  Ayuntamiento  de 
Querétaro serán analizados y valorados  todos y cada uno de  los  justificantes que por "Motivos Personales" presentó 
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ante esa dependencia el coordinador de los regidores del Partido Acción Nacional (PAN), Fernando Rodríguez Serrato. 
(DQ p.1) 
 
HARÁ LOYOLA REVISIÓN DE TODO 
Por Ulises Villar 
Roberto Loyola, alcalde electo de Querétaro, informó que ayer a partir de las cinco de la tarde iniciaron los trabajos de 
entrega‐recepción de la administración pública del municipio queretano, donde se revisarán a detalle todas las áreas 
del presente ayuntamiento, para que a más tardar el cinco de octubre se firmen las actas correspondientes. “Ya hemos 
tenido una reunión con los actores y pactamos que iniciaríamos los trabajos a partir de este lunes donde se reunirán las 
dos  comisiones  y  las  cuales  estarán  integrando  la  comisión  final  de  entrega‐recepción”.  En  este  proceso  se  deben 
involucrar  a  todas  las  áreas  de  la  administración  pública  municipal,  ya  que  de  este  procedimiento  se  conocerá 
puntualmente  el  estado  que  guarda  la  administración  capitalina;  desde  la  nómina,  el  presupuesto,  lo  que  sigue  en 
proceso y  no  se  concluyó, programas  terminados,  estados  financieros,  el  estado de  la  fuerza de  seguridad pública y 
todo lo que corresponde a los pasivos municipales. De acuerdo al pacto que se llevó entre la administración saliente y el 
alcalde electo, el calendario de este proceso dio  inicio ayer y concluirá el 24 de septiembre en una primera revisión; 
durante  la cual  se  incorporará un periodo de aclaraciones hasta el 30 de septiembre, para que entre el primero y el 
cinco de octubre se puedan estar  firmando  las actas  correspondientes.  “Hasta el momento no hay ningún motivo de 
entorpecimiento de la capital, hay total disposición, hemos ido avanzando en los equipos que hemos integrado y, éste, 
esperamos sea un evento que cumpla con  lo que  la  ley mandate”. En cuanto a  la  revisión que  se estará haciendo en 
activos y pasivos de la administración saliente, Roberto Loyola informó que se pondrá atención a todo el procedimiento 
y en todos los rubros, con la finalidad de que no se presenten omisiones de ninguna índole en lo que se reciba. “En todos 
los rubros se pondrá interés sin excepción, no hay nada en particular que se tenga que ser cuidadoso o estemos siendo 
omisos, estaremos revisando todo con puntualidad y de la recepción que vayamos conociendo en los diversos rubros 
iremos conociendo los detalles”. Después de concluir la revisión de la primera fase el equipo de recepción tendrá seis 
días para realizar las observaciones correspondientes y que éstas sean aclaradas. (PA p.1) 
 
FOCOS ROJOS EN SAN JUAN DEL RÍO  
Por Gustavo López 
Ante las diversas tomas clandestinas que se han encontrado en San Juan del Río, el secretario de Energía, Jordy Herrera 
Flores, dio a conocer que en dicho municipio es considerado como un foco rojo en el robo de hidrocarburos. Destacó 
que esta problemática es uno de los principales problemas que alerta a las autoridades, esto debido a que se tiene el 
riesgo de una explosión: “En San Juan del Río es un foco rojo que tenemos, porque lo que están robando en San Juan del 
Río  es  gas  LP,  que  además  es  muy  peligroso  por  la  explosividad  que  tiene”.  Herrera  Flores  aseguró  que  se  está 
trabajando de  la mano  con  las  autoridades  estatales  y municipales para poder detectar  alguna  toma  clandestina,  de 
igual  forma dijo que  se  trabaja de  la mano en  la  colocación de dispositivos que permitan poder ubicarlas:  “Estamos 
invirtiendo en tecnología que nos permite poner ciertos dispositivos y perdón que no dé el detalle, pero es importante 
que muchas  de  esas  estrategias  se mantengan  con  el  mayor  sigilo  posible,  para  cada  vez  cerrar más  la  brecha  del 
producto que están extrayendo, con el funcionamiento ordinario que debemos de tener en los ductos principalmente”. 
Hizo  un  llamado  a  los  ciudadanos  a  denunciar  el  robo  de  hidrocarburos:  “Pedirle  a  la  ciudadanía  que  denuncie, 
detectamos porque cada vez lo hacen con menor cuidado y ponen en riesgo a la población, por eso estamos trabajando 
con las distintas autoridades”. (PA p.1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q 
Por  Adán Olvera 
Querétaro,  Qro.‐  Panistas  de  México  eligieron  a  Querétaro  para  el  Encuentro  Nacional  de  Legisladores,  los  futuros 
legisladores a nivel federal de México, decidieron venir a Querétaro a discutir su agenda legislativa. La reunión no se da 
en un buen momento para el panismo queretano, los anfitriones tienen fugados a los principales "secuestradores" del 
partido, perdieron  la capital y de  la contienda hicieron casi un desastre, de no ser por  los triunfos en  los municipios 
vecinos de  la capital  las cuentas serían de pánico. Francisco Domínguez senador electo por Querétaro, sin duda es el 
que capitalizó la reunión plenaria; es de los ganadores de la contienda en Querétaro, los candidatos afines a él fueron 
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los que dieron los resultados y es muy cercano al que se perfila sin duda como el coordinador panista en el senado; los 
panistas, por cierto dejaron para después la elección de sus coordinadores legislativos y será una elección indicativa en 
la que se decida quién llevará las riendas en las dos cámaras del país. (DQ p.1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Débil. Así llegó anoche Felipe Calderón a la reunión panista en Querétaro, donde lo esperaba un Gustavo Madero echado 
pa’lante.  El mandatario  venía  de perder  todo:  la  presidencia  de  la República,  los  gobiernos de  Jalisco  (tercer  lugar), 
Morelos  y  hasta  capitales  otrora  ultrapanistas  como  León  o  Querétaro.  Y  se  la  tenían  que  cobrar.  Inmerso  en  una 
profunda crisis, por  la mañana la dirigencia blanquiazul en voz de Madero le envió a Calderón un adelanto de lo que 
sería  el  recibimiento  en  Jurica:  El  nuevo  PAN  debería  evitar  caer  en  visiones  patrimonialistas  o  sectarias,  pues  las 
actitudes  o  acciones  que  se  tomen  en  el  Congreso  de  la  Unión  podrían  perjudicar  al  instituto  político.  Durante  la 
plenaria de legisladores nacionales electos, el chihuahuense les dijo cuáles serán las prioridades legislativas: apoyar y 
sacar adelante las reformas laboral, educativa y política. Madero les pidió ser demócratas: “Estamos llamados a ser el 
motor.  No  dejemos  que  haya  regresión”.  Así  concluyó  el  encuentro  a  la  espera  de  Calderón  Hinojosa.  El  Ejecutivo 
Federal aterrizó en Querétaro y convivió algunas horas con los legisladores y dirigentes panistas. Antes, al mediodía, el 
secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, llegó en un Superpuma para hablar, ablandar, a Madero. Medio arregló las 
cosas para su jefe. Pero Felipe Calderón, decíamos al inicio de la columna, llegó a Jurica con números terribles: Josefina 
Vázquez Mota obtuvo dos millones 200 mil votos menos que en la elección de 2006. Durante su gobierno, las elecciones 
estatales que ganó, fueron en alianzas coyunturales con el PRD: Sinaloa, Oaxaca, Puebla y Baja California Sur. El PAN, 
por  sí  solo,  triunfó  únicamente  Baja  California  y  Sonora.  En  cambio,  perdieron  Yucatán,  San  Luis  Potosí,  Tlaxcala  y, 
claro, Querétaro. Su obcecación por  llevar a Luisa María Calderón Hinojosa como candidata en Michoacán,  fue  factor 
para que el PRI arrebatara al PRD lo que quedaba de la institución gubernamental en aquella entidad. Los legisladores 
que  anoche  recibieron  a  Calderón,  seguramente  también  recordaron  el  triste  papel  de  su  partido  en  el  Estado  de 
México, donde Luis Felipe Bravo Mena (a la sazón secretario particular del señor Presidente) quedó en tercer lugar. Así 
llegó Felipe Calderón a Jurica. Tratando de arrebatar un liderazgo panista que hace años, a mitad de su gobierno, con las 
elecciones  intermedias,  comenzó  a  perder.  En  el  costal,  el  michoacano  traía  60 mil  muertos  por  la  lucha  contra  el 
narcotráfico. En materia de desempleo, este año  llegamos a 14 millones de  trabajadores  informales, sin prestaciones 
sociales. Por no hablar de pobreza extrema. Por eso, adelantaba FCH lo que podría ser su futuro: Poner una empresita. 
Fue su noche triste.  ‐OíDO EN EL 1810‐ Madrugador. Este  lunes reanudó sus actividades el gobernador  José Calzada 
luego  de  unos  días  de  vacaciones.  A  las  ocho  de  la  mañana  arribó  a  nuestra  Plaza  de  Armas,  en  donde  atendió  a 
ciudadanos  que  se  le  acercaron  y  atendió  una  entrevista  con  los  reporteros,  en  la  que  habló  sobre  todo  de  temas 
económicos. Algunos de sus colaboradores todavía no  regresan.  ¡Aguas!  ‐¡PREEPAREN! Siguientescena. Ya está todo 
listo para que el próximo domingo inicie el quinto Festival Alternativo de Artes Escénicas, en nuestra Plaza de Armas, 
con  la  participación  de  un  centenar  de  artistas  de  12  países.  La mayor  parte  de  las  actividades  se  efectuarán  en  el 
corazón  de  la  ciudad  a  cielo  abierto,  aunque  algunas  –por  sus  características‐  se  presentarán  en  teatros  del  Centro 
Histórico.  Todos  los  espectáculos  serán  gratuitos,  gracias  al  patrocinio  del  Gobierno  del  Estado,  la  Universidad 
Autónoma  de  Querétaro,  el  Ayuntamiento  de  Querétaro  y  Conaculta,  o  sea  los  tres  niveles  de  gobierno  y  algunas 
embajadas acreditadas en México. No hay quinto malo. ‐¡AAAPUNTEN!‐ Grata noticia.. A15 años de haberse establecido 
la  carrera  de  periodismo,  la  Universidad  Autónoma  de  Querétaro  ha  decido  elevarla  a  doctorado,  según  anunció  el 
director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Carlos Praxedis Ramírez Olvera. Y pensar que los diplomas a los 
miembros de la primera generación de técnicos en periodismo de la UAQ fueron entregados el 21 de febrero de 1987 
por nuestro director general, entonces coordinador de Comunicación Social del Gobierno del Estado, en compañía del 
secretario académico y  luego rector Jesús Pérez Hermosillo. Hace 25 años. Enhorabuena, colegas.  ‐¡FUEGO!‐ Alcaldes. 
Muchas opiniones han comenzado a llegar a PLAZA DE ARMAS respecto de la convocatoria para establecer quiénes han 
sido los peores presidentes municipales de los últimos años. La competencia está reñidísima. Hay priístas y panistas en 
la hoguera. Se pelean la medalla de oro. ¿Y quién creen que va a la cabeza? ¡Chin! Se me acabo el espacio. (PA p. 2) 
 
 
 
 



  
MARTES 7 DE AGOSTO DE 2012 

 

9 
 

COLUMNA FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
MANLIO Y GAMBOA, LÍDERES 
Mientras  aquí  los  panistas  se  hacen  cruces  sobre  quiénes  serán  sus  coordinadores  en  el  Congreso  de  la  Unión,  los 
priístas parecen tener resuelto el binomio: MANLIO FABIO BELTRONES a la Cámara de Diputados y EMILIO GAMBOA 
PATRÓN, al Senado. Dicen que el excandidato presidencial hizo la propuesta para sacar las reformas de ENRIQUE PEÑA 
NIETO.  Más sabe el diablo por viejo, que por diablo.  Agua en agosto, quita aceite, PAN y mosto. (PA p.1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PELIGRA SAN JUAN POR ROBO DE GAS  
Por Armando Ruiz  
Querétaro, Qro.‐ El secretario de Energía,  Jordy Herrera Flores, reconoció que el municipio de San Juan del Río es un 
foco rojo respecto al robo de gas LP y para combatirlo se está haciendo una inversión en tecnología para instalar unos 
dispositivos especiales que incrementen la seguridad en los ductos de Pemex y en las poblaciones aledañas expuestas a 
la  fuga de hidrocarburos. Al  participar  en  el  Encuentro Nacional  de  Legisladores del  PAN  celebrado  en  la  ciudad de 
Querétaro, el secretario  indicó que  las principales problemáticas que atraviesa el sector energético en el país son  las 
tomas clandestinas y el robo de combustible, y señaló a San Juan del Río como uno de los municipios más afectados por 
este ilícito. (DQ p.1) 
 
N: LLAMA FC A PANISTAS AL TRABAJO Y LA UNIDAD 
Por Noticias 
Cenó aquí con  legisladores electos. El llamado a la unidad y a evitar las fracturas, fue el mensaje del presidente Felipe 
Calderón en el marco del Encuentro Nacional de Legisladores de Acción Nacional bajo el título “El nuevo reto del PAN y 
su compromiso con México”. En medio de la división al seno del panismo, luego de perder la Presidencia de la República 
y de conformarse dos grandes grupos, el presidente Felipe Calderón cenó con los 155 legisladores –diputados federales 
y senadores‐ y los llamó a la unidad. (N p.1) 
 
AM: PONE BMW LA MIRA EN QRO.  
Por Agencia Reforma 
La armadora alemana BMV está considerando cuatro locaciones para instalar su nueva planta en México que fabricará 
el sedán de la serie 3 y, el Estado de Querétaro sería el principal contendiente, señaló una fuente cercana a la empresa, 
publicó  hoy  Automotive  News.  La  publicación  dijo  que  BMV  actualmente  está  en  negociaciones  con  los  gobiernos 
locales sobre los incentivos y exenciones fiscales. Una decisión se tomaría el próximo año. (AM p.1) 
 
C: RECIBE CORDERO ESPALDARAZO 
Por Gustavo López 
En el marco del primer día de trabajo de la plenaria de legisladores federales del PAN, un grupo de legisladores electos 
mostró  abiertamente  su  apoyo  a  Ernesto  Cordero  Arroyo,  para  encabezar  la  bancada  del  PAN  en  el  Senado  de  la 
República. Por su parte, el ex pre‐candidato a la presidencia de la República, Ernesto Cordero Arroyo manifestó que él 
no  se  considera  un  dado  cargado  del  presidente  Felipe  Calderón.  “En  lo  que  respecta  a  los  esfuerzos  que  yo  estoy 
haciendo, yo sigo trabajando, tengo el apoyo y me da mucho orgullo de la gran mayoría de mis compañeros al Senado, y 
habrá  que  esperar  a  que  el  Presidente  haga  la  valoración  correspondiente”.  Al  ser  cuestionado  acerca  de  que  si  no 
genera  más  presión  el  hecho  de  que  se  llegue  a  la  próxima  Asamblea  del  PAN  sin  coordinadores,  Cordero  Arroyo 
manifestó que se trata de dos cuestiones distintas, ya que por una parte está la vida parlamentaria del PAN y por otra 
las  discusiones  y  el  quehacer  interno  del  partido:  “Nosotros  estaremos  listos  y  esperando  cuando  el  presidente  del 
partido considere que es el momento oportuno para hacerlo, nosotros seguimos trabajando y seguimos sumando apoyo 
de  los  compañeros  senadores,  pero  habrá  que  esperar  cuando  el  presidente  del  partido  considere  oportunos  los 
nombramientos”. Cabe recordar que el dirigente nacional albiazul, Gustavo Madero, precisó que será hasta el próximo 
11  de  agosto,  en  el  marco  de  la  Asamblea  Nacional  Extraordinaria  del  PAN,  cuando  se  lleve  a  cabo  la  elección  del 
coordinador de los diputados y de los senadores. (C p.1) 
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PA: UNIDAD, PIDE CALDERÓN  
Por Alejandro Caballero  
El  Presidente  de  la República  Felipe  Calderón  visitó  ayer  tierras  queretanas,  esto  con  el  fin  de  asistir  a  la  cena  que 
tuvieron los legisladores electos de todo el país en el marco del Encuentro Nacional de Legisladores que se lleva a cabo 
en el Hotel Hacienda  Jurica y que  concluirá hoy al  filo de  las 19:00 horas. Calderón hizo un  llamado a  la unidad y a 
fortalecer al partido, aceptando los errores que se pudieron haber cometido en el pasado Proceso Electoral y de esta 
forma poder rectificarlos y seguir adelante haciendo crecer al PAN “convirtiéndolo en el gran partido que ha sido”. Lo 
anterior de acuerdo con declaraciones hechas por el Senador electo por la vía plurinominal, Ernesto Cordero Arroyo, 
quien  señaló  que  en  el  PAN  no  hay  división  sino  que  hay  unidad  y  que  esta  cena  se  llevó  a   cabo  en medio  de  un 
ambiente inmejorable de apoyo y respeto. “Una gran reunión donde el Presidente dio un mensaje de unidad, de qué es 
lo que debe de hacer el partido de cómo el PAN debe de ajustar y de reconocer sus errores y de posicionarse como el 
partido ganador que ha sido y bueno, pues los legisladores le hicieron un gran reconocimiento al Presidente Calderón, 
(…)  creo  que  el  Presidente  es  un  panista muy  importante,  probablemente  el  panista más  importante  del  país”.   Lo 
anterior a pesar de que en diversos medios de comunicación, incluso desde las campañas internas en el PAN, se dejaron 
ver  por  parte  de  sus  precandidatos  algunos  rasgos  de  animadversión  y  de  rompimiento.  El mensaje  de  unidad  fue 
confirmado por el coordinador de los senadores del PAN, José González Morfín, quien dijo que no hubo ni regaños ni 
jalones de orejas, ya que señaló esto no se hace en el PAN aunque quizás en otros partidos sí.  Calderón arribó a las 8:28 
de la noche, en un helicóptero camuflajeado perteneciente a la Fuerza Aérea Mexicana. Luego se  transportó a bordo de 
una suburban hasta el lobby del hotel donde ya lo esperaban el presidente del partido, Gustavo Madero, la secretaria 
general del PAN, Cecilia Romero, el coordinador de los senadores, José González Morfín, y el presidente de la Cámara de 
Diputados, Carlos Pérez Cuevas. Tras la cena, al filo de las 11:30 de la noche, Calderón regresó a la Ciudad de México. 
(PA p.1) 
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